

DIARIO DE MURCIA.

SANTOS VICENTE, SABINA Y CRISTETA, MARTIRES DE AVILA.

Este periódico sale todos los dias, excepto los lunes.—Se suscribe á él en su Redaccion, calle de la Trapería número 70, y en la Librería del Editor cuatro esquinas de San Cristobal; á 6 rs. al mes y 9 fuera franco de porte, en cuyos puntos se admiten tambien los anuncios á medio real por línea.

Continúa el artículo 4.º

Vea V. Sr. Ruiperez, como han llegado á Archena los adelantos, y que sabemos imitarle.

Luego con razon podiamos pretender nos concedan los médicos las grandes virtudes medicinales que se obtienen en la práctica: ira de Dios, que tambien hemos de tener los médicos virtudes medicinales! Me hago cargo de las obgecciones que V. mismo se dirige, y las concedo, aunque no haya V. dicho, segun asegura, que la química se ha perfeccionado. Pues me basta que V. crea que se han equivocado, para que concorra yo á rebajar el amor propio de los presuntuosos químicos (hablo desde Orfita acá, y desde Roberhabe allá, por estar incónciensos ó impenitentes los demas. Aquí me quedo para tomar aliento, y brincar por lo que sigue (pues no lo entiendo) hasta el sintesis de los baños de Archena, con toda perfeccion.

Doy gracias al Sr. Ruiperez porque me ofrece motivo de protestar ante el público, que jamás he rehusado la sintesis de estos baños. Antes por el contrario, he trabajado sin descanso, para que se verifique del modo mas completo. No tengo noticia de los grandes adelantos conseguidos, pero toda vez que ha hecho el descubrimiento el Sr. Ruiperez solo espero verlo confirmado por la práctica. Los que á esta se opongan, ni saben de química, de economía, ni de maldita de Dios la cosa. Por cuya razon si estuviera en mi mano compeleros en debida forma, los obligaría desde luego á traer cuanta gente pudiesen, pero no enferma.

En lo demas no debe reparar el Sr.

Ruiperez, pues con una sola vez que descompongan los baños para recomponerlos en seguida, quedo yo contento; y lo quedo tanto mas, cuanto que sino se detiene el Sr. Ruiperez ha de hallar en analisis desconocidas, la identidad en resultados que solicita. Haríamos mas en beneficio de los enfermos, á saber, que se correspondiesen como deben, la sintesis artificial y el baño natural. Porque si llegare el caso necesario de una sintesis natural, no se encontraría un baño artificial por un ojo de la cara.

Basta Sr. Ruiperez, para que conozca V. que le está vedado el terreno de la analisis químico.

De consiguiente me dará V. gracias, porque doble la oja, y hasta el ilustre Sr. Conde de Florida blanca me las diera por el respeto que le tributo, no haciéndome cargo de las inculpaciones que le dirige dicho Sr.; aunque deben constarle, su acrisolada lealtad y singular ilustracion.

§ 2.º

Revista de las anotaciones del núm. 118.

Tambien seria inutil y aun perjudicial (supongo que será la analisis) sin el auxilio de la observacion médica. Pues como dice un poco mas abajo, el analisis químico puede traernos un gran bien; repitiéndolo de una manera singular, pues no lo ha dicho otra vez.

Siempre es doctrina corriente para todo observador, aunque no sea médico, que la muerte evita el uso de todos los venenos; y aun quita las ganas de comer por una vez, á menos que la casualidad determine otra cosa.

Todo esto presupuesto, se atenderá al